

Éveiller et accompagner les vocations

A- Orientation

Dans l'Église, chacun(e) est appelé(e) à être membre du corps entier et à y prendre sa place. Parmi nous, le Seigneur en appelle quelques-uns à un chemin spécifique de consécration dans la vie religieuse ou comme prêtres diocésains et il continue de le faire aujourd'hui.

Il en appelle d'autres au mariage et au témoignage donné d'un amour à la manière de Dieu : libre, fidèle, indissoluble, et donnant la vie.

Le Seigneur continue d'appeler aujourd'hui. Il nous faut y être attentifs, porter le relais de l'appel adressé par le Seigneur en discernant les charismes, et accompagner les jeunes qui perçoivent au fond d'eux l'appel à se donner de façon spécifique dans la vie religieuse, dans l'ordination sacerdotale, dans le mariage.

B- Focus local

Le service des vocations a mis en place depuis plusieurs années une tradition de prière renouvelée en 2025 par un petit dépliant invitant à prier pour les vocations.

De même, une vocabox est à disposition dans les paroisses pour circuler de famille en famille et échanger à partir de témoignages de personnes qui se sont lancées généreusement à la suite du Christ.

Nous percevons aujourd'hui dans les communautés la préoccupation que des prêtres puissent continuer d'être donnés aux communautés pour leur édification à partir du Seigneur. De même le témoignage des religieux et religieuses est perçu comme une source, un appui, une promesse dans la persévérance baptismale.

Enfin, le mariage pourrait aujourd'hui faire peur. Il convient d'encourager avec lucidité les jeunes fiancés sur ce chemin.

C- Questionnement

- Puis-je évoquer quelqu'un dont la vocation me paraît claire ? Comment soutient-elle ma foi et mon engagement baptismal ?
- Et moi-même, me suis-je senti un jour appelé(e) par le Seigneur sur un chemin qui a engagé toute ma vie ? Comment comprendre que Dieu appelle tout en respectant la liberté ?
- Parlons-nous de vocations aux jeunes dans nos paroisses ? A quelles occasions ? Comment évaluons-nous cela ? Quels freins ? Quels progrès ? Quelles prudences devons-nous mettre en oeuvre ?
- Au travers de ces questionnements y-a-t-il un appel à entendre ? Personnel – en paroisse – en diocèse ? Quels petits pas ou conversions pouvons-nous envisager ?

D- Ressources

Références scripturaires

1S 3, 3-10

La lampe de Dieu n'était pas encore éteinte. Samuel était couché dans le temple du Seigneur, où se trouvait l'arche de Dieu. Le Seigneur appela Samuel, qui répondit : « Me voici ! » Il courut vers le prêtre Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé. Retourne te coucher. » L'enfant alla se coucher. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Et Samuel se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Éli répondit : « Je n'ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. » Samuel ne connaissait pas encore le Seigneur, et la parole du Seigneur ne lui avait pas encore été révélée. De nouveau, le Seigneur appela Samuel. Celui-ci se leva. Il alla auprès d'Éli, et il dit : « Tu m'as appelé, me voici. » Alors Éli comprit que c'était le Seigneur qui appelait l'enfant, et il lui dit : « Va te recoucher, et s'il t'appelle, tu diras : "Parle, Seigneur, ton serviteur écoute." » Samuel alla se recoucher à sa place habituelle. Le Seigneur vint, il se tenait là et il appela comme les autres fois : « Samuel ! Samuel ! » Et Samuel répondit : « Parle, ton serviteur écoute. »

Jn15, 8-17

Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître. Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. Voici ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres

Pape François, journée mondiale des vocations 2023

Dans l'Église, nous sommes tous des serviteurs et des servantes, selon des vocations, des charismes et des ministères différents. La vocation au don de soi dans l'amour, commune à tous, se déploie et se concrétise dans la vie des laïcs chrétiens, hommes et femmes, engagés dans la construction de la famille comme petite église domestique et dans le renouvellement des différents milieux de la société avec le levain de l'Évangile ; dans le témoignage des personnes consacrées, toutes données à Dieu pour leurs frères et sœurs comme prophétie du Royaume de Dieu ; dans les ministres ordonnés (diacres, prêtres, évêques) mis au service de la Parole, de la prière et de la communion du peuple saint de Dieu. Ce n'est que dans la relation avec toutes les autres que chaque vocation spécifique dans l'Église se révèle pleinement avec sa vérité et sa richesse propres. En ce sens, l'Église est une symphonie vocationnelle, avec toutes les vocations unies et distinctes dans l'harmonie et ensemble « en sortie » pour rayonner dans le monde la vie nouvelle du Royaume de Dieu.

Pape Leon XIV, journée mondiale des vocations 2025

Aujourd'hui, frères et sœurs, j'ai la joie de prier avec vous et avec tout le peuple de Dieu pour les vocations, en particulier sacerdotales et religieuses. L'Église en a tant besoin! Et il est important que les jeunes, hommes et femmes, trouvent dans nos communautés *accueil, écoute, encouragement* dans leur cheminement vocationnel, et qu'ils puissent compter sur des modèles crédibles de don généreux de soi à Dieu et aux frères. (...) Et je dis aux jeunes : n'ayez pas peur ! Acceptez l'invitation de l'Église et du Christ Seigneur !

E. Pour agir et aller plus loin

- **Animer un partage en groupe : « L'arbre de la synodalité »**

<https://www.promessesdeglise.fr/wp-content/uploads/2022/02/Arbre-de-la-Synodalite%CC%81-v3.pdf>

- **Départements diocésains qui peuvent soutenir et aider à une mise en œuvre :**

Formation des baptisés : Isabelle Delerive formation@eveche-creteil.cef.fr

- Accompagnement et formation des personnes missionnées : Françoise Gohin :

accompagnementmissionnes@eveche-creteil.cef.fr

F. Témoignages